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Realizou-se no dia 16 de setembro de dois mil e vinte e dois, às dez horas uma reunião 
de Núcleo Executivo do Conselho Local de Ação Social da Amadora (reunião realizada 
online via Teams). 
  
Estiveram presentes na reunião Ana Moreno, Coordenadora do NE, Rute Gonçalves e 
Catarina Jesus técnicas de apoio ao NE, Cristiana Antunes da Junta de Freguesia de 
Alfragide em representação das Comissões Sociais de Freguesia, Sónia Ciríaco, do IEFP 
– Serviço de Emprego da Amadora, Elsa Santos da Cruz Vermelha Portuguesa – 
Delegação da Amadora, Carolina Sanches do ACES Amadora, Filomena Pires da 
Direção Geral de Reinserção e Serviços Prisionais e Susana Perpétua do ISS, I.P. - 
Serviço Amadora. 
 
A Dra. Ana Moreno deu início à reunião com o ponto de situação a execução do 
Plano Estratégico do projeto Fast Track Cities. No que diz respeito ao trabalho que tem 
vindo a ser desenvolvido nos vários eixos, foram destacadas as seguintes atividades: 
- Eixo 1 – Prevenção primária – Neste âmbito, a AJPAS tem realizado várias ações de 
sensibilização sobre hepatite e SIDA; 
- Eixo 2 – Capacitação da parceria - Trabalho desenvolvido com o objetivo de capacitar 
os parceiros; 
- Eixo 3 – Rastrear e acompanhar a comunidade - A AJPAS continua a realizar os vários 
rastreios ao VIH, tuberculose e sífilis, num esforço crescente para mobilizar mais 
pessoas a realizarem os rastreios; 
- Eixo 4 – Governação integrada e colaborativa -Realização de reuniões de parceiros e 
ajuste de cronograma das atividades. 
Vai ser realizada a conferência do IPAC em Sevilha de 11 a 13 de outubro. 
 
De seguida, a Dra. Ana Moreno deu conta de algumas das próximas atividades que 
vão ser desenvolvidas pelo NPISA, nomeadamente a atualização do recenseamento da 
população em situação de sem-abrigo que decorrerá no mês de outubro. No âmbito 
das comemorações do Dia para a Erradicação da Pobreza  -17 de outubro – vai ser 
realizada uma sessão para visionamento de um filme elaborado no município, com o 
objetivo de sensibilizar para a situação das pessoas sem-abrigo.  
 
A Dra. Sónia Ciríaco do IEFP refere que a taxa de desempregados no município está 
bastante baixa – cerca de 4000 pessoas desempregadas inscritas no Centro de 
Emprego. Também a Dra. Susana Perpétua informou que os pedidos de RSI têm 
vindo a diminuir. Chamou também a atenção para as questões ligadas à habitação que 
têm levantado muitas situações complicadas de resolver: estão a acontecer muitos 
despejos e não existem respostas alternativas para acolher estas pessoas. O distrito de 



lisboa já não tem resposta ao nível do acolhimento temporário, nomeadamente CAES, 
pensões ou hotéis) 
 
A Dra. Elsa Santos da Cruz Vermelha Portuguesa informou que o POAPMC tem neste 
momento 2190 utentes elegíveis para o apoio, e que já não terão de reduzir este 
número em 10% e podendo voltar a abranger até 2300 utentes.  
 
A Dra. Ana Moreno deu também informações acerca do programa Amasénior Viva + 
que vai iniciar o ano letivo em outubro. De salientar que houve um aumento 
significativo das candidaturas às atividades físicas disponíveis, pelo que haverá mais 
oferta em todo o território.  
 
Foi também dado destaque ao programa das Comemorações do mês da População 
Maior que vai ter lugar durante o mês de outubro com a realização de atividades e 
iniciativas diversas dirigidas aos seniores da cidade, tendo sido dado enfoque à 
realização da Conferência internacional sobre o envelhecimento, a realizar nos dias 25 
e 26 de outubro. 
 
Relativamente ao ponto de situação do acolhimento dos deslocados do conflito armado 
da Ucrânia, a Dra. Ana Moreno partilhou que tem havido um decréscimo dos 
atendimentos. No que diz respeito ao programa “Porta de Entrada” tem havido alguns 
constrangimentos, dado que este é um processo bastante moroso e complexo. Foram 
realizados 11 contratos com o IHRU. Existem 18 pessoas em acompanhamento. Foram 
acolhidas no Centro de Acolhimento 6 pessoas. Foram feitos 77 requerimentos de RSI. 
 
Passou-se de seguida ao ponto dos assuntos diversos, tendo sido abordadas as 
seguintes questões: 
- A Dra. Carolina Sanches do ACES Amadora deu informação acerca da realização 
das Jornadas da URAP sobre a temática da multiculturalidade e saúde, no dia 30 de 
novembro no auditório da SCMA. Informou também que vão ser realizados rastreios 
oncológicos no âmbito do Projeto + Amadora. Serão realizados rastreios a utentes sem 
médico de família, ao cancro do colo do útero, ao cancro do reto e ao cancro da 
mama. 
 
 
Não havendo mais assuntos a tratar, a reunião terminou pelas 12H30. 
 
 

 


